

令和4年度 第1回

# 日南市教育委員会

## 会議録

令和4年4月25日(月) 午後3時から  
日南市役所・プレハブ会議室(北302号室)

- 1 会議の名称 令和4年度教育委員会 第1回会議（定例）
- 2 会議日時 令和4年4月25日（月）  
午後3時から午後4時まで
- 3 出欠確認  
(1) 出席委員 都甲政文、郷谷純一、別府信一、崎村洋子、黒木由香  
(2) 事務局 教育部長兼学校教育課長  
学校教育課学校教育担当監  
生涯学習課長  
学校教育課課長補佐兼教育係長  
学校教育課管理係長  
学校教育課管理係主査
- 4 場所 日南市役所・プレハブ会議室（北302号室）
- 5 傍聴者 1名
- 6 開会  
**【都甲教育長】**  
「それでは、令和4年度第1回日南市教育委員会定例会を始めさせていただきます。」
- 7 出席者及び傍聴者確認  
**【都甲教育長】**  
「出席者の確認をいたします。教育委員5名全員出席でございます。事務局の出席者の確認をお願いします。」
- 【田中部長】**  
「事務局は、全員出席です。」
- 【都甲教育長】**  
「傍聴者は1名お見えになっております。よろしくお願いします。」

## 8 活動報告

### (1) 教育長活動報告

#### 【都甲教育長】

- ・ 3月24日、油津小学校の卒業式に出席させていただきました。私は渕上小学校に出席させていただきましたが、式場のレイアウトが工夫されて、卒業生や保護者にとって思い出になる式になったと思います。委員の皆様も参加された感想を後でお願いします。
- ・ 3月25日、臨時校長会を開催しました。新しい制服について今後の見通しがたちましたので、周知を図りました。また引継ぎも確実に行ってもらうため、今後の計画等を確認しました。
- ・ 3月27日、飫肥城歴史資料館と小村寿太郎記念館の展示リニューアルオープン記念式典に行って参りました。両館とも初めてのリニューアルということで、それぞれに展示の工夫がされていまして、今後の集客増が期待されるんじゃないかと思っております。
- ・ 3月30日、辞令交付式がございました。転出する校長を中心に辞令交付を行いました。退職の方もいましたので、感謝状、それから辞令を渡したところです。コロナ禍で思うような学校経営ができなかつたんじやないかということを労って、新しい場所で活躍できることを期待していると話しました。
- 同日、いじめ防止対策会議がございました。2回目の会議を開いたんですけど、市のSSW（スクールソーシャルワーカー）と、愛泉会病院の相談員をされておられる委員2名に、それぞれのお仕事を説明していただいて、情報共有や理解を深めました。
- ・ 4月1日、辞令交付と、初任研、そして委嘱状交付式がございました。まずは転出入職員に辞令を、そして巡回相談員等に委嘱状をそれぞれ渡しました。特に新規採用教職員には講話をを行い、子どもや同僚、保護者や地域とどう関わっていくかを話しました。
- ・ 4月4日、校長会、市教職員の新任式がございました。校長会では、校長自身の変化が、職員や子ども、ひいては学校の変化（進化）につながっていくことを話しました。その後の新任式では、転入者の新鮮で若干緊張した表情が印象的でありました。日南の子ども達のために尽力して欲しいと思ったところです。
- ・ 4月5日、新庁舎建設の現地見学会がございました。来年春に完成するんですけど、免震構造を今しか見られないでのその説明会に参加しました。大きな地震が起きても免震構造があることで役所の機能が維持されるということを聞きました。
- ・ 4月10日、日南高校の入学式に出席しました。今年度は140名ほどの新入生がいて、例年と比較して少し多かったようです。高校でも制服の多様化が言われていますが、数名の女子がスラックスで入学式に臨んでいました。
- ・ 4月11日、12日、小中学校の入学式がございました。私は吾田東小学校の入学式に参加させていただきました。コロナ禍で上級生の参加はなかったんですが、落ち着いた式になつたんではないかと思いました。委員の皆さんも参加された感想を後でお願いします。
- ・ 4月14日、22日、臨時校長会を開催しました。コロナの対応について保健所から要請がありましたので、14日の時には、濃厚接触者の特定を学校でやってくれないかとのことで、

それを校長先生に話しました。さらに別日に要請がありまして、濃厚接触者はPCR検査を保健所では行わず、7日間の自宅待機をさせて欲しいとのことでした。このことについて、22日の校長会で伝達したところです。

- ・4月17日、日南市地域婦人連絡協議会総会がございました。コロナ禍で活動の制限があるなかで、特に北郷小中学校に対する支援をしてもらっています。
- ・4月21日、令和4年度宮崎県市町村教育長連絡協議会総会と令和4年度市町村教育委員会委員・教育長会議がございましたが、所用により欠席させてもらいました。
- ・4月23日、日南市スポーツ少年団結団式がございました。スポーツ少年団活動もコロナの影響で十分にできていない状況であります、その競技を楽しんで、努力して欲しいと思っています。

## （2）委員活動報告

### 【別府委員】

3月24日に榎原小学校の卒業式、4月4日の新任式、4月11日の鶴戸小中学校と12日の飫肥小学校の入学式に行かせていただきました。榎原小学校の卒業式は初めての少人数校の卒業式だったんですけど、時間的に余裕があるので一人ずつ今後の抱負を発表する場があって、すごく温かい卒業式なんだなと感じております。11日の入学式も少人数校ということで小中合同だったんですけど、校長先生の話はもちろんですが、PTA会長のあいさつが有りまして、校長先生、PTA会長とも一人一人の生徒の名前を連呼してあいさつをするというような、その子のための式のような感じを覚えて感動した式でした。

飫肥小学校の入学式で、52名の入学生ということで、52名がそろうと何かすごく癒されるような可愛らしい光景だったんですけど、無限の可能性を秘めた子ども達を目の前にすると、子ども達のために最高の環境を整えるため自分たち大人がしっかりしなきやと身が引き締まる思いでこれからも頑張っていこうと思っています。

最後に後日談なんんですけど、吾田中学校の卒業式でどうしても出席できない子がいまして、担任の先生がその子のためだけの卒業式を春休みにクラスでされていました、サプライズでクラスメイトを呼んでもらったということをSNSで投稿していました。それを見た時に先生方もとても忙しい中、サプライズを用意してくれたということに感動を覚えました。

### 【黒木委員】

私は3月24日の大堂津小学校卒業式に参加させていただきまして、卒業生の中に数年前転入してきた子が1名いて、その子がちょっと他の子と一緒に勉強するのが難しく、先生方もすごくいろんなことを考えながら保護者、子ども達も一緒になって支えてきた子がいよいよ卒業なんだなという年だったんですけど、卒業式も一緒にすることが出来なかつたので、当日卒業式の前に、その子のためだけの卒業式を別に開催して、その子のメ

ツセージを卒業式中に映像で流していたんですけど、映像を見るとはつらつとしてこの数年間この大堂津小に通ってよかったとすごく感じた笑顔が見られたので、私もすごくよかったなという思いで、その子を他の子ども達が支えてきたんだなという思いで卒業式を見ることができてとてもいい気持ちになりました。

11日、12日で油津中学校、大堂津小学校の入学式に出席しまして、コロナ禍でもできること、できないことが分かってきたようで、特に小学校入学してきた子たちは今までの入学式を知らないで、これが入学式のスタイルとしてスタートするんだなと思った時に、卒業するまでの間に色々なことができるようになるといいなという気持ちで式に参加させていただきました。

あと、前回の定例会の後に、読書・図書関係のことで色々話をいただいて、私なりに考えて、旅する読書のことであったり、やっぱりできない子もいるという話もあって、確かにそうだなと思ったんですけど、スポーツに特化した子、美術に特化した子など色々いる中で、読書が自慢できるところだとそこに手を挙げられる場所があるのはいいところだなと思ってみてきたんで、そこに手が届かない子に対しては職員であったり司書の方に、賞状がゴールではなくて人生を通して読書を旅して欲しいなという気持ちで支えてもらえばいいなと。それで本を好きになる子、読書に対して関心を持つ子が増えると、特にタブレットが導入されたなかで必要なことだと思うのでぜひ継続して欲しいなと思いました。

また、市報等の写真掲載についても、私は市報を見てて、名前とか写真を見ると、この子はこんなにも大きくなったんだとか、この子はあの人の息子さんかな、娘さんかなと思ったりして、成長を見たりとか喜んだりすることが多かったので、防犯という目で見ると確かにそうだなという気づきがありました。保護者の方にはそういった承諾書みたいなものをいただいて、その了承の上でということもあるので、うまい活用の方法でいけたらいいなと思って、いろんな視点から意見をいただくことで、新しい気づきもあるなと感じたところでした。

### 【崎村委員】

卒業式は南郷小学校に行かせていただいたて、卒業証書を校長先生が一人一人に読み上げて手渡してくださったのと、子ども達がコロナ禍の中でできる範囲でしていただいたのがよかったですと思いました。中学校の時もそうだったんですけど、来賓に学校運営協議会の方が出席してくださいましたので、これまでのコロナ禍で来賓が全然いないよりは、よかったなと思ったところです。

入学式も南郷中学校と南郷小学校に行かせていただいたのですが、学校運営協議会の方々が来賓として出席されていたので、これからも来賓の出席は続けて子ども達をお祝いしていただきたいなと思ったところです。南郷中学校は1年生3クラスということで、少し生徒数が増えたかなと思いました。子ども達も小学校の卒業式が終わって中学校入学式だったので、すごく立派にしっかりと式に挑んでいたなというのと、今年は2年生が

在校生として式に出席してくれたので、いつもよりも人数の多い入学式になって子ども達にもよかったです。あと、小学校の入学式に対しても、1年生なんだけど子ども達がすごく落ち着いた雰囲気の中での式になったのですごくよかったですと思ったところでした。

#### 【郷谷委員】

卒業式は大窪小学校に参加させていただきました。児童生徒数が8名で卒業生が2名ということでした。そのうちの1名が軽井沢から途中転校してきて、新春子どもの声を聞く会で発表した子どもでした。大窪小学校の卒業式に初めて行かせていただいたんですが、式が終わった後に全校児童で保護者も一緒に「いのちの歌」を、手話を交えて歌っていて、それが素晴らしいと感動しました。

入学式は吾田中学校と北郷小中学校に行ったのですが、コロナ禍の中短時間で終了しないといけないということがあったものですから、スムーズに時間通り短時間で終わりました。

### 9 前回の議事録承認

#### 第15回の議事録について了承

### 10 議題について

#### 協議1 令和4年度の教育委員会施策について

(田中部長)	学校教育課所管分について説明。
(長本課長)	生涯学習課所管分について説明。
(郷谷委員)	GIGAスクールの推進事業について、ICT支援員は昨年度から配置されていると思うんですが、4名は引き続きになるんでしょうか。
(原村補佐)	ICT支援員4名は昨年度から引き続き同じ方で、対応する学校も同じになります。
(別府委員)	生涯学習課の若者活躍応援事業ですが、これは募集をかけるという形になるんでしょうか。
(長本課長)	昨年から始めていまして、既に13名の方が参加されています。今年度も市の広報やHPで募集をかけています。できれば色んな民間に勤めている若者がいますので、その辺りの会社訪問も計画に入れています。
(郷谷委員)	この若者というのは、年齢は。
(長本課長)	概ね40歳とっています。

(郷谷委員)	戸村さんの寄附がありましたが、これは油津地区に限定をされているということですか。
(長本課長)	寄付者の意向に沿って、堀川周辺に限定しています。

## 1 1 報告について

### 報告 1 3月議会報告について

(田中部長)	3月議会報告について説明。
(都甲教育長)	これについては、よろしいでしょうか。

### 報告 2 令和4年度学校医・学校歯科医・学校薬剤師の委嘱について

(田中部長)	令和4年度学校医・学校歯科医・学校薬剤師の委嘱について説明。
(黒木委員)	学校薬剤師というのは、どういった関わりがあるのですか。
(原村補佐)	プールの薬剤管理、検査がありまして、適正な薬剤使用、適正管理の助言をしていただいたりしています。

## 1 2 その他

### (1) 5月行事予定について

### (2) 第2回 教育委員会会議（定例）

- ① 日時 令和4年5月25日（水）午後3時から
- ② 場所 日南市役所・プレハブ会議室（北302号室）

### (3) 報道の件について

#### 【都甲教育長】

2点ありますて、市内の学校で家庭環境調査票を紛失した件で、22日校長会で各校長には話をさせていただきまして、今日付けで各学校に注意するように通知をしたところです。

もう一点は、生理の貧困に関連して、学校のトイレに用品を設置してはということを議会でも出ていました。このほど、新聞にも出ていましたが、公的な施設に置くことになり、学校も置くことになりました。養護教諭の先生の部会に担当が行き説明をして、学校ごとにやり方は違うんですが置くことになりましたので、何かお聞きになりましたら連絡をお願いします。

## 1 3 閉会